



JOSÉ ACEVEDO ACOSTA<sup>1</sup>  
LUCIANO RAMÍREZ HURTADO<sup>2</sup>

---

**C**aleidoscopio, revista semestral de Ciencias Sociales y Humanidades, es una publicación semestral que responde a los criterios científicos y académicos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT). En esta ocasión convocó a un número destinado a la publicación de artículos sobre género, denominado *Género y educación*, considerando que constituye un concepto amplio y diverso bajo el que pueden caber diferentes perspectivas disciplinarias y metodológicas.

Este número 29 incluye trabajos derivados de proyectos de investigación realizados en la UAA y en otras IES nacionales, que abordan los siguientes temas: "Las profesoras de la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca"; "Análisis de políticas de educación sexual y de la sexualidad en México"; "Violencia de género: El reciclaje de roles en los y las jóvenes universitarios"; "La visibilidad del género en la práctica de la educación en línea, un estudio de caso en la UAA"; "Metamorfosis femenina. De cómo las mujeres profesionalizaron sus actividades tradicionales"; "Mujeres en Antropología en Columbia. Anita Brenner desde sus diarios, 1927-1930" y "La construcción en el ámbito académico de un campo emergente de conocimiento aplicado: Diseño de políticas públi-

---

<sup>1</sup> Defensor de los Derechos Universitarios UAA. Correo electrónico: jacevedo@correo.uaa.mx.

<sup>2</sup> Secretario de Investigación y Posgrado del CCSYH UAA. Correo electrónico: lramirez@correo.uaa.mx

cas con enfoque de género". A las investigaciones se añaden un trabajo sobre el acercamiento a las tareas de equidad de género en la UAA y dos reseñas de los libros: *El feminismo en mi vida. Hitos, claves y topías* de Marcela Lagarde, y *Si Aristóteles levantara la cabeza*, de María Ángeles Durán.

También hay que anotar que el financiamiento para este número fue otorgado por el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI, 2012), otorgado a la Defensoría de los Derechos Universitarios y a su Programa de Equidad de Género, a través del Comité Institucional para la Equidad de Género.

Para la edición de los textos y materiales del número en cuestión se contó con el esfuerzo de la Defensoría de los Derechos Universitarios, coordinada por José Acevedo Acosta, y del equipo de Equidad de Género de la UAA, coordinado por Gabriela Ruiz Guillén. Adicionalmente, con el apoyo decidido de dos investigadoras de la UAA –miembros del Sistema Nacional de Investigadores: Yolanda Padilla Rangel y Guadalupe Ruiz Cuéllar– ha sido posible que la revista *Caleidoscopio* siga siendo un proyecto editorial relevante en el concierto de las ciencias sociales y las humanidades de nuestro país.

Asimismo, hay que dejar constancia del esfuerzo y el respaldo del decanato de Ciencias Sociales y Humanidades, dirigido por Daniel Eudave Muñoz, de la secretaría de Investigación y Posgrado encabezada por Luciano Ramírez Hurtado, y de la jefatura Editorial de nuestra institución, a través de Martha Esparza Ramírez.

Esperamos que sus contenidos sean aceptables, de utilidad e interés para las y los lectores. ☼